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证券代码：600350     证券简称： 山东高速     编号：临 2023-051 

山东高速股份有限公司 

沪市高速公路行业上市公司集体业绩说明会纪要 

 

一、说明会基本情况 

山东高速股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023年 9月 14日（星期四）

上午 9:30-11:30，下午 14:00-17:00 参加了沪市高速公路行业上市公司集体业

绩 说 明 会 。 会 议 在 上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心 （ 网 址 ：

http://roadshow.sseinfo.com/）采用线上播放业绩讲解视频（上午），现场交流、

视频直播和网络文字互动（下午）方式举办。 

二、参加人员 

公司董事长赛志毅先生、独立董事魏建先生、总会计师周亮先生、董事会秘

书隋荣昌先生。 

三、会议内容纪要 

公司在本次说明会上就投资者关心的问题给予了回答，主要问题及答复整理

如下: 

1、谈一下今年高速公路业绩的主要增量点以及未来几年的增量空间。 

答：公司今年上半年实现归母净利润 17.68 亿元，同比增长 14.78%，增量

主要来源于三个方面，一是文旅市场复苏，客车增长 63%，带动公司上半年通行

费增长约 4.15 亿元；二是改扩建恢复通车，京台高速改扩建通车后，通行费增

长良好，上半年增长 43.32%、约 3.7 亿元；三是全方位降本，尤其受降息等政

策利好，上半年实现降本 5,200万元。 

未来几年，公司的增量空间主要依靠两个方面：一是改扩建带来的增量。近

几年，公司先后实施了济青、京台、济菏改扩建，一方面为社会公众提供了高品

质出行服务，另一方面也取得了较好的经济效益。未来几年，公司核心资产将全

部完成改扩建，也将对公司业绩产生持续有利影响；二是主业及产业链投资回报。

随着国内经济全面恢复，以及国家大力支持交通基础设施建设，公司主业及产业
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链将迎来大发展时期。目前，公司除了加大核心路产改扩建力度外，还进一步加

强收购大股东和省外优质路产，做大做强路桥主业。同时，瞄准“高速+”开展

主业产业链投资，重点聚焦“高速+文旅”、“高速+物流”“高速+新能源”等

方向，积极创造新的利润增长点。 

2、如何深化主业投资、延长资产经营期、做大做强高速主业? 

答：因为收费期限的限制，持续经营的问题一直困扰着同行业上市公司，新

的收费条例一直未出台，关于收费政策下一步的方向还未最终确定。面对这样的

复杂形势，公司坚持聚焦主业产业链不动摇，坚持聚焦高质量发展不动摇，坚持

坚决履行国企政治责任、经济责任和社会责任不动摇，奉献社会、回报股东，具

体来说有三个努力方向：一是强化主业优质路产投资。对内实施核心路产改扩建，

收购大股东优质路产；对外并购省外优质路产，开展优质基础设施项目投资，参

股同业优质上市公司以获取稳定收益。二是强化主业产业链投资。围绕高速公路

相关产业链、价值链的上下游，开展投资并拓展业务，打造“高速+”生态圈，

反哺主业发展，获得可持续发展新动能。三是强化智慧低碳高速投资。择机布局

智慧高速等产业赛道，紧跟绿色交通政策导向，一方面提升主业运营管理水平，

推动数字化、绿色低碳化转型升级，另一方面培育新的优势业务，助力主业高质

量发展。 

3、公司近年来业绩增长态势良好，股息率在行业内长期维持在较高水平，

2020-2022 年的现金分红比率都达到了公司《未来五年（2020-2024 年）股东回

报规划》的要求。在此背景下，请公司介绍会采取哪些措施保证分红政策的稳

定性。 

答：公司高度重视投资者回报。2020 年 7 月，公司在充分听取投资者及中

小股东的建议和意见后，发布了未来五年股东回报规划，承诺 2020 年度至 2024

年度分红比例不低于 60%，成为高速公路版块内承诺期最长的分红规划。 

2020 年度，在受相关政策影响公司总体利润的情况下，公司保持了分红绝

对值不下降，每股分红 0.38元，分红比例约 90%。2021年度，公司每股分红 0.4

元，较 2020年度每股增长 0.02元，分红比例 63%。2022年度，公司每股分红也

是 0.4元，分红比例 67%。自发布股东回报规划以来，公司历年分红比例均超过
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承诺比例，且保持了分红绝对值的不下降。 

未来随着宏观经济向好及公司核心路产改扩建陆续建成通车，公司经营性现

金流将进一步改善，2022年度公司经营性现金净流量／归母净利润约为 1.8倍，

预计未来这一比例将进一步提高，这将为保持分红政策的连续性和稳定性提供强

有力的支持。未来公司将持续做好投资者回报工作，给投资者交上一份满意的答

卷。 

4、环保这块业务的担保金额越来越多但是这块的业绩很少？ 

答：公司对毅康科技公司担保主要是满足和支持毅康科技公司经营需要，符

合公司整体利益和发展战略，随着宏观经济环境持续向好及毅康科技各类项目进

入运营期，毅康科技公司的经营业绩将持续改善。 

特此公告。 

 

                                           山东高速股份有限公司董事会 

                                            2023年 9月 16日 

 


